



Rede des Bayerischen Staatsministers des
Innern, für Sport und Integration, Joachim Herrmann,

anlässlich des Pressetermins zur Initiative #FrankenfuerdasLeben

am Freitag, 7. März 2025 in Nürnberg

Es gilt das gesprochene Wort!

Anrede!

Einleitende
Worte

Ihnen allen ein **herzliches Grüß Gott** hier im **Historischen Rathaus** in **Nürnberg!**
Sehr gerne habe ich die **Schirmherrschaft** für die **großangelegte fränkische Registrierungsaktion** unter dem Motto **#FrankenfuerdasLeben** übernommen!

Denn sie dient einem wirklich **guten Zweck**: der Feststellung der persönlichen Gewebemerkmale für eine **Aufnahme in die Stammzellspenderdatei**. Sie spendet so **Hoffnung** für alle Betroffenen!

Für einen an Blutkrebs erkrankten Menschen kann eine **Stammzellenspende** nämlich eine **echte Hoffnung** und neue **Zukunftsperspektiven** in einer lebensbedrohlichen Situation bedeuten!

Unterstützer

Ich **freue** ich mich deshalb ganz besonders über die **zahlreichen Unterstützer** der Aktion, namentlich:

- die **Stadt Nürnberg**,
- die **Profi-Sportvereine** der Region

(1. FC Nürnberg, SpVgg Greuther Fürth, Nürnberg Falcons, HC Erlangen, Post SV Nürnberg),

- unsere **Hochschulen** (FAU Erlangen-Nürnberg, Technische Hochschule Nürnberg Georg Simon Ohm, Hochschule für Musik Nürnberg, Hochschule Coburg) und die **Nürnberger Berufsschulen**,
- die **Deutsche Knochenmarkspenderdatei** (DKMS),
- das **Bayerische Rote Kreuz** (BRK),
- die **NürnbergMesse**,
- **wirdenkenlokal**. Medienhaus und Agentur
- die **Bundesagentur für Arbeit** (Regionaldirektion Bayern)
- außerdem: **namhafte Unternehmen** – wie **Datev**, **UniVersa**, die **Sparkasse Nürnberg**, **Intersport** und die **Nürnberger Versicherung**.

Ihr **großartiges Engagement** zeigt einmal mehr: Wir in Franken **halten zusammen!** Ihre Unterstützung ist ein **starkes Zeichen** für **den gesellschaftlichen Zusammenhalt** in der Region und das **große Mitgefühl** den Betroffenen gegenüber. Darauf

können wir stolz sein. Denn **gemeinsam** sagen wir **Blutkrebs den Kampf an!**

Dank

Ein **herzliches Vergelt's Gott** deshalb an den Initiator von #FrankenfuerdasLeben, **Walter Bockshecker**, sowie **alle Unterstützer** der Aktion – an alle, die an der **Organisation** beteiligt sind oder **finanzielle Unterstützung** leisten. Ganz besonders **danke** ich schon einmal allen, die an der Aktion **teilnehmen**, sich **registrieren** lassen und vielleicht dadurch zu geeigneten **Stamm-zellenspenderinnen** und **-spendern** werden.

Ziel der Aktion

Unser **Ziel** ist es: so **viele Spenderinnen und Spender** wie möglich zu gewinnen, um so viele **Menschenleben** wie möglich zu **retten**. Denn oft ist die einzige Behandlung von Leukämie eine Knochenmarktransplantation. Darum wollen wir mit dieser Aktion auch noch mehr **Aufmerksamkeit** auf dieses **wichtige Thema** lenken.

Schwerpunkte/
Veranstaltungen

Die Schwerpunkte der Aktion bilden die Monate **März** und **April**. Geplant sind

verschiedene Registrierungsaktionen,
unter anderem

- beim **Frankenderby** vom 1. FC Nürnberg und der Spielvereinigung Greuther Fürth am 16. März (2025),
- Aktionen in **Firmen**,
- an **Hochschulen** und
- auf dem **Messegelände**.

Damit wollen wir **flächendeckend** möglichst viele Menschen erreichen. Und über die **Deutsche Knochenmarkspenderdatei (DKMS)** findet auch ein **Erfahrungsaustausch** mit früheren Patienten statt.

Schlussworte Meine Damen und Herren, ich hoffe, dass der **Funke der Hilfsbereitschaft** bei Ihnen allen überspringt und **Heilung** für viele Patientinnen und Patienten möglich macht. Denn wir wollen natürlich, dass **möglichst viele** von der Aktion **profitieren**.

Ich **danke** schon vorab allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern und wünsche der Aktion von Herzen **viel Erfolg!**